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平成３０年岩見沢市議会第３回定例会 

一 般 質 問 発 言 通 告 

１．増 山 宣 之 議員（所要時間４０分） 

１ 災害対策について 

(1) 各河川流域の治水対策事業の進捗状況及び内水排除設備の状況について 

  北海道や国で進められている利根別川及び支流並びに幾春別川水系におけ

る治水対策事業の進捗状況は、また、内水排除設備の配置状況は 

  (2) 避難施設の整備状況について 

  年々高齢者など日常生活に支障を来す方々がふえるなか、避難所のスロー

プや洋式トイレの整備状況は 

(3) 市民の災害に対する意識高揚策の取り組みについて 

  ２０１４年に洪水ハザードマップを全戸配布したが、市民にどのような啓

発をしているか 

(4) 緊急告知ＦＭラジオの普及状況について 

  避難行動要支援者への貸与はどの程度進んでいるのか、また、個人購入促

進をどのように行っているか 

(5) 携帯端末を活用した情報伝達について 

  市民への情報を市の防災メールで配信するサービスを進めているが現在の

登録件数は、また、多くの市民に登録してもらう手だては 

(6) 避難行動要支援者の避難支援制度における登録状況について 

  制度発足から５年が経過しているが、より高齢化が進む中で、支援の申し

出者の数及び必要とされている支援の内容、また、今後に向けての考えは 

２ 観光振興の取り組みについて 

(1) 岩見沢市観光協会の日本版ＤＭＯの認定について 

  今回認定を受けたメリット及び今後の事業展開をどのように進めていくの

か 

(2) 岩見沢市の観光資源の発掘と発信について 

  数多く存在する地域の観光資源を改めて掘り起こし、どのように広めてい

くのか 

(3) 観光リピーターをふやす方策について 

  再度、岩見沢を訪れたくなるため、どのように取り組んでいくのか 

(4) メープルロッジの利用状況及び今後の取り組みについて 

  リニューアル後の稼動状況は、また、体験型宿泊施設としての企画などの

付加価値を高めて利用客数の増加を図る考えは 



２  

３ 文化財について 

(1) 現在指定されている文化財の現状について 

  指定文化財の周知や具体的な活用・管理をどのようにしているのか、指定

を取り消した文化財の理由は、また、現在活動を停止している文化財の今後

は 

(2) 仮称「岩見沢歴史遺産」の創設について 

  岩見沢には、まだまだ先人の残した歴史価値の高い遺産が多くあるが、後

世に守り受け継ぐための制度を設定しては 

(3) 郷土の発展を学ぶ教育の進展について 

  未来の岩見沢を担う子供たちに、郷土の歴史を学ぶ機会を多く取り入れ体

感できる教育をより推進しては 

 

２．峯  泰 教 議員（所要時間３０分） 

１ 合併特例債発行期限延長について 

(1) 合併特例債発行期限５年延長について 

  合併特例債発行期限５年延長に対する考え方についてお伺いします 

(2) 新庁舎建設に対する考え方について 

  合併特例債発行期限５年延長に伴う庁舎建設期間に対する考え方と建設事

業に対する考え方をお伺いします 

２ 公金のクレジットカード支払いについて 

(1) 公金のクレジットカード支払いについて 

  公金のクレジットカード決済（支払）の実施状況と今後の取り組みについ

てお伺いします 

 

３．平 野 義 文 議員（所要時間３０分） 

１ 炭鉄港推進に伴う地域価値の向上について 

(1) 岩見沢の価値に対する認識について 

  日本遺産登録申請が予定され盛り上がりを見せる炭鉄港に伴い、岩見沢の

価値をどう認識しているか 

(2) 現存する資源について 

  今後、現存する資源をどう連携、活用していくか 

(3) 岩見沢市都市計画マスタープランとの整合性について 

  既存計画との関連性を深め、より実行力のある計画へ 

(4) 岩見沢市の観光振興等各種計画との関連について 

  関連性の向上と見直し、追記等への見解について 



３  

(5) 炭鉄港に期待する今後の展望と課題について 

① 岩見沢市として、この取り組みが推進されることで期待される効果とは 

② 現在、課題として捉えていること及びその解決に向けて 

 

４．斉 須 正 友 議員（所要時間２５分） 

１ 防災・減災について 

(1) 自主防災組織の数と組織率について 

  全国と北海道、本市の比較について 

(2) 当市における現状と課題について 

(3) 組織率を向上させることや機能させる施策について 

(4) 温室効果ガス削減のための啓発について  

  環境破壊への配慮について 

(5) 地震対策について 

  民間住宅耐震改修等助成事業の状況について 

２ 障がい者雇用率の算定について 

(1) 障がい者雇用への認識について 

(2) 今後の対応について 

(3) 内部統制基本方針について 

  一般研修の中でコンプライアンス意識の向上をさらに強化していくべきと

考えますが 

 

５．山 田 靖 廣 議員（所要時間２５分） 

１ 生活保護行政について 

(1) 生活保護制度の変更について 

① 憲法第２５条の考え方について 

② 生活保護費の連続的な削減について 

(2) 生活保護受給世帯の捕捉率について 

① 岩見沢市の捕捉率について 

② 生活保護制度の市民周知について 

(3) 生活保護制度変更による影響について 

① 保護世帯への具体的な影響額について 

② 他の制度への影響について 

③ 制度変更の周知について 

 

 



４  

(4) 福祉施設などへの入居について 

① 入居状況及び費用について 

② 国への制度変更・充実を求めることについて 

(5) ライフライン事業者と保護課の連携について 

① ライフライン事業者との連携について 

② ケースワーカーの担当世帯数について 

③ 訪問サイクルなどについて 

２ 児童生徒の健康について 

(1) スマートフォンなどの依存症及びゲーム障害について 

① 依存症の把握と対応について 

② ゲーム障害の周知や予防対策について 

(2) 視力低下について 

① 健康診断での傾向などについて 

② 治療の結果の把握について 

 

６．上 田 久 司 議員（所要時間２５分） 

１ 市職員の障がい者雇用について 

(1) 障がい者雇用率の算定誤りに至った経過と市の認識について 

(2) 現在の実態等について 

(3) 今後の対応について 

２ 国民健康保険について 

(1) 保険料について 

(2) 分割納入者への対応について 

３ 市営住宅への網戸の設置について 

(1) 入居者の健康対策として 

(2) 生活保護者への対応について 

４ エアコンの設置について 

(1) 生活保護者の現状と対応について  

(2) 福祉施設等の現状と対応について 

(3) 学校への設置について 

５ 通学路等のブロック塀の現状と対応について 

(1) 通学路等のブロック塀の現状について 

(2) 今後の対応について 

 

 

 



５  

７．酒 井 和 子 議員（所要時間２５分） 

１ 乳幼児健診について 

(1) 乳幼児健診の現状について 

① 乳幼児健診の受診率と内容について 

(2) 小児がんについて 

① 乳幼児健診における小児がんの早期発見について 

② 小児がんの網膜芽細胞腫という眼のがんについて 

２ ごみステーションについて 

(1) ごみステーションの問題点と対応について 

① 共同住宅等へ転居してきた方への、既存のごみステーションの使用ルー

ルの周知と対応事例について 

② 町内会、自治会へのアドバイス、支援、市としての取り組みについて 

③ 市、市民等が一堂に会して、ごみ問題へ真剣に取り組んでいる姿勢を示

すことについて 

④ 不適正排出等に対する罰則の考え方について 

 

８．楢󠄀 舘 竜 哉 議員（所要時間１５分） 

１ 空き家の現状とその対策について 

(1) 空き家の把握及び調査について 

  どのように空き家を把握し、どのような調査を行って空き家と判断するの

か 

(2) 特定空き家の判定について 

  どのような基準で特定空き家とするのか 

(3) 所有者不明の空き家の対応について 

  所有者が不明となっている空き家の有無及びその対応について 

(4) 今後の対策について 

  市としての今後の対策について 

 

９．大 和  勝 議員（所要時間３０分） 

１ 中心市街地活性化の考え方について 

(1) 中心市街地活性化に対する考え方について 

(2) 中心市街地活性化のためのこれまでの取り組みについて 

(3) 不動産価値の視点による中心市街地活性化の考え方について 

(4) 今後の取り組みについて 



６  

２ 障害者雇用促進法における考え方・今後の取り組みについて 

(1) 障がい者雇用率制度の問題等における就労機会の創出の考え方と今後の

対応について 

３ 共生社会における芸術振興の取り組みについて 

(1) 障がい者国際芸術祭誘致における取り組みについて 

(2) アールブリュットと他の芸術分野の連携への取り組みについて 


